



## やさしさとたくましさ

白川郷学園 校長 川瀬 秀樹

本年度から導入した二学期制。20日の始業式の朝「あっ今日、始業式か・・・」という声が廊下から聞こえました。若干の違和感を感じる子どももいたようですが、祭礼に伴う「白川郷ふるさとウイーク」をはさんで、1学期、2学期の切り替えができたようで、学園に活気が戻ってきました。



10月1日、子どもたちに知らせらずして、「シェイクアウト訓練（地震に対応する避難訓練）」を行いました。ちょうど「結クラス」での帰りの会を行っているときのことでした。その「結クラス」のメンバーは20人、その教室には机が14しかありません。訓練が突然行われることを知っていた私（校長）は、「みんなどうするのかな？」と楽しみに見回っていました。自分より先に下級生の子の頭を机の下にもぐらせ、その後、自分も同じ机にもぐる上級生の姿、つまり1つの机の下に頭が二つ。自分のことだけでなく、歳の下の子のことを思いやり、こうやって有事の時にもすぐさま判断して行動できる学園の子どもたちの温かな気持ちに、微笑ましくも誇らしくも思うひとときでした。（上級生、下級生かわらず、どんな命も重みは同じ！ということはこれからも子どもたちに伝えていきますね。）

白川村のお祭りが終わりました。幸運にも、各地区からご招待をいただき、参加をさせていただきました。例祭では厳肅な雰囲気の中、神様にお供え物を奉納する子、神様を祀る舞を奉納する子、獅子とりとして正々堂々と獅子舞を奉納する子、手の先から足の先まで思いを込めて民謡を演技する子、心を打たれる場面ばかりでした。きっとものすごく練習をしたんだろうな、ものすごく地域の方から学ばせていただいたんだろうなと感じました。白川村の大切な一人として伝統文化を継承している、まさに「白川村の担い手」、「白川村の創り手」としての姿。ふるさとを愛し、ふるさとを誇りに思う気持ちがよく伝わってきました。加えて、あれだけのことができる子どもたちに育てていらっしゃる村民の方の熱意、子どもを思う愛情、白川村を大切にする郷土愛・・・白川村や、子どもの素敵さを改めて実感する時間になりました。ありがとうございました。

さて、2学期が始まりました。2学期も学園では、新たな挑戦をして自分たちの学園を創って（創造）いこうと話をしました。「去年までがこうだったから・・・」そこには自分の思いはありません。思い、願い、志を高くもって、今の自分、今の自分たちにしかできない宝物をいっぱい創ろう。11月も学園への温かな声援、よろしくお願ひします。

**挑戦**



2学期が始まり、児童生徒会も学級も新しい係、新しい組織でスタート！新たなポジションで2学期も頑張るぞ！

**創造**



長い歴史の中、守られてきた伝統のバトンが自分の手の中に。伝統継承への思いを馳せながら、でも自分らしく！

**貢献**



自分の命は自分で守る、でも仲間、下級生の命も自分と同じように守る。下級生を思いやる温かい上級生の姿。

# 2学期児童生徒会執行部 ~笑顔~

挑戦



執行部4人が懸ける  
思いを語りました。

- ①認証状をもらった今の思いは？
- ②私のここを見て！！
- ③全校のみなさんに一言。

## 会長

- ①覚悟が決まった。スローガン「笑顔」に向かって、学園集会をLPと協力してやるなど、色々な活動をしたい。
- ②一人ひとりを大切にする。  
仲間を大切にする。
- ③仲間と協力して、行事も生活も笑顔で創り上げてほしい。



## 副会長

- ①期待に応えることが、まず大事。  
これに尽きる。
- ②自分は初めて。できることを自分から行動する。
- ③やってみたいことをどんどん伝えてほしい。スローガンに向けて高め合ってほしい。

さすが！！

認証状をもらった翌日から、動き始めました。

## 副会長

- ①認証状をもらって、改めて自覚した。頑張りたい。
- ②日常を大切にしたい。  
当たり前のことを徹底したい。
- ③みんなで笑顔になろう。  
そのために、頑張る。

## 前期課程代表

- ①うれしいもあるし、これから頑張ろうとも思う。
- ②元気が持ち味。しっかり自分から元気な挨拶をする。
- ③みんなのために、みんなが笑顔になるために、とても楽しい学園をみんなで創り上げよう。

# 実りの秋へ

1学期から2学期へ。組織も変わり、新しいステージでの歩みが始まりました。11月には公表会を控え、日々の授業も充実しています。

挑戦

## 9/30 1年生三方岩登山



肌寒い中、「ここ滑るよ、気を付けて。」と言葉のリレーをしながら、山頂を目指しました。小雨の中の下山となりましたが、最後まで元気いっぱい！児童は活動を振り返り「きのこもいっぱい見つかった。楽しかった。」と笑顔で話しました。

創造

## 10/7 5年生岐阜バス遠足

ぎふチャンではテレビが放送される仕組み、仕事の内容を、岐阜車体では、車ができるまでの工程を学びました。児童は「テレビの放送の仕方や手順を知れたり、スタジオや機材を準備することの大変さを実感した。」と振り返りました。



創造

## 後期課程 村民学アントレプレナーシップ教育

10月21日、起業に必要なコスト、人件費なども含めた経費など、経済的なことを学びました。7年生は、授業を振り返り「自分の将来に役立つことだと思う。どんなことをしたら会社を作れるのか、いろいろな計算が必要だ。多くの先生方に分かりやすく教えていただいて、さらに実感が沸いた。」と話しました。教室のホワイトボードには起業に向けての具体的な計算が書かれ、熱気に満ちていました。



感謝

## 表彰「栄光をたたえる」 おめでとうございます！

<木工作品>

第50回飛騨児童生徒木工作コンクール  
高山市教育長賞

さん

## 高山市PTA連合会 功労者表彰 さん

長年にわたるPTA活動への尽力が表彰されます。

ありがとうございます。

# 11月の予定

日	曜	主な予定	最終下校		部活
			前期	後期	
1	土				
2	日	クマ対応などのため、最終時刻が変更となる可能性があります。			
3	月	文化の日			
4	火	シェイクアウト SC 来校 アントレプレナーシップ(後期)	1~2年 14:35 3~6年 15:35	15:35	×
5	水		1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
6	木	白川郷学園公表会	1年 14:40 2~6年 16:00	16:00	×
7	金	中学校音楽会(要弁当) 漢字検定	1、2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
8	土				
9	日				
10	月	実力テスト(9年生)		15:00	16:00
11	火	人権啓発ペーパーサート 御嵩小来校	1年 14:35 2~6年 15:35	15:35	×
12	水	2年生まち探検校外学習	1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
13	木	クラブ⑨	1~3年 14:35 4~6年 15:35	15:35	×
14	金		1、2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
15	土				
16	日				
17	月	第4回高山市市教研 (午前授業・給食有)		12:30	12:30
18	火	三者懇談(9年生) 保育園実習 琴臣講座	1、2年 14:35 3~6年 15:35	15:35	×
19	水	1年生秘密基地づくり	1、2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
20	木	三者懇談(9年生) LP 財務局出前授業(9年生)	1~3年 14:35 4~6年 15:35	15:35	×
21	金	SC 来校 QU 検査 アントレプレナーシップ(後期)	1、2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
22	土				
23	日	勤労感謝の日			
24	月	振替休日			
25	火	学園集会(人権集会) 給食試食会(9年生)	1、2年 14:35 3~6年 15:35	15:35	×
26	水		1、2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
27	木	クラブ⑩ アントレプレナーシップ(後期)	1~3年 14:35 4~6年 15:35	15:35	×
28	金	SDGS 担い手講座(後期) ふるさと魅力体験事業(3、4年、要弁当)	1、2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
29	土				
30	日				

リレー

## 職員室より

今回の担当: 先生

9月下旬から開催されている「どぶろく祭」に参加させていただいたり、児童生徒の活躍を見させていただいたりする中で、白川村の伝統や温かさを感じました。一方で、高山市内との違いも感じました。ちょうど秋の高山祭が開催されており、児童生徒に「屋台」のことを話すと、白川村では「出店」のことをしていました。同じ飛騨地域でも言葉の違いがあることに驚きました。そんな違いや良さも感じながら、笑顔と元気で間もなくやってくる冬を乗り越えます!

次回の担当は 先生です。

## 12月の主な予定

1日(月)~6日(土)	村民文化祭特別日課
5日(金)	岐阜小との交流(6年)
6日(土)	地域公開日
8日(月)	振替休業日
11日(木)	クラブ発表会
12日(金)	大掃除
15日(月)~17日(水)	三者懇談(1~8年)
22日(月)	通学班集会
	薬物乱用防止講座(6、8年)
26日(金)	冬休み前学園集会

貢献

## 今月の「ほっと」PHOTO



1学期 LP 長、ありがとうございます。